

LA ÚLTIMA HORA

Número sueldo 5 céntimos DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO Año XXIV.—Número 8185

SUSCRIPCION: Un mes, 2'25 pta., en toda España. Extranjero, 2'50 pta.

PALMA DE MALLORCA, MIÉRCOLES 11 DE JULIO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

POR TELEGRAFO

La Política

Regalo de un folleto
Madrid 10 (9 n.)
La Comisión Directiva de la Juventud Conservadora visitó al Sr. Sánchez Guerra, entregándole un lujoso folleto de la Fiesta de las Regiones que celebró dicha entidad en honor de S. M. el Rey y presidida por el señor Sánchez Guerra. Este se muestra agradecidísimo.

Telegrama de Lacierva
«El Día» publica un telegrama del Sr. Lacierva, desde Murcia, en el que dice que no admite apazamiento los graves problemas nacionales.

Los prietistas
Madrid 10 (11 n.)
Los Sres. Burrell y Alba visitaron al Sr. García Prieto, ultimando los detalles del programa del partido.

Visitas a Romanones
Esta tarde visitaron el conde de Romanones el ex-ministro Sr. Navarro Reverter, y después el Sr. Vázquez Melis.

Una visita
El señor Navarro Reverter dijo que su visita al conde de Romanones fué simplemente de cortesía.

No hay asamblea prietista
Se ha publicado una nota confirmando que se desista de celebrar la asamblea de adheridos al Sr. García Prieto.

Nuevo régimen de censura
Esta tarde visitaron al señor Sánchez Guerra los directores de periódicos.

Mas felicitaciones
Madrid 10 (11 n.)
El señor Dato recibió esta tarde una comisión de la juventud conservadora que fué a felicitarle por la actitud del Gobierno acerca de la nota de contestación a los parlamentarios catalanes.

El señor Dato lo agradeció y les rogó que visitaran con frecuencia, pues quiere estar siempre al habla con el elemento joven.

Las libertades
¿piden de nuevo el poder?
Madrid 10 (9 n.)
El periódico «El Día» publica un artículo firmado por un diputado liberal. Afirma que el Gobierno del señor García Prieto aplazó la apertura de las Cortes obligado por tener pendiente el cambio de la nota de Alemania y el examen de la negociación hecha en Londres por el Sr. marqués de la Cortina. Cuando se le ratificó la confianza estimó que había solución en el asunto de la política interior en plenas Cortes y se adoptó el acuerdo solemne de continuar siempre que se pudiera obligar por decreto de convocatoria a reunir las Cortes el 25 de junio; pero el Sr. Dato había hecho público que el partido conservador estaba dispuesto a sacrificarse y creía que ante los conflictos mayores bastaban nueve ciudadanos para suplir la voluntad e inspiraciones del pueblo, y el Sr. Dato cortó el paso a toda situación liberal.

Conste que el partido liberal quiso abrir las Cortes. El no estar estas abiertas es por parecerle al Sr. Dato más eficaz para la salud de España, la medicina del silencio.

Si el Sr. Dato tiene alguna duda puede salir pronto de ella: el partido liberal abrirá el Parlamento si el señor Dato le devuelve las llaves, si no las usa.

El artículo es comentadísimo. Caricaturizados liberales aseguran que el diputado que lo firma es el señor Burrell.

La guerra europea
El submarino «U-C 52»
Madrid 10 (9 n.)
Amsterdam.—Noticias oficiales de Berlín dicen que ha llegado sin novedad a Alemania el submarino «U-C 52» que estuvo en Cádiz reparando averías.

Memorandum de los socialistas alemanes.
Stokholmo.—La minoría socialista

alemana antes de marchar a Berlín ha entregado al Comité de Holanda un memorandum que contiene las condiciones de paz.

Para que ésta sea inmediata piden el desarme general. Rechazan la guerra de un modo absoluto y principalmente como medio de solucionar las cuestiones de las fronteras, cuyas modificaciones sólo incumben a las poblaciones interesadas.

Exigen una paz sin anexiones y sin contribuciones a base del derecho del pueblo y que disponga éste libremente de sus destinos.

Proponen el restablecimiento de Servia como estado autónomo e independiente; la autonomía de Polonia; el referéndum libre con el cual Alecia y Lorena escojan el país a que deseen pertenecer; el restablecimiento de la independencia política y autonomía económica de Bélgica y reparación de daños sufridos a causa de la guerra.

Termina el documento reechando toda política colonial.

Crisis política en Alemania
Ginebra.—Noticias de Alemania dicen que siguen los rumores acerca de un probable cambio ministerial. Se considera inminente la dimisión del almirante von Chapelle.

Jefe muerto a tiros
Copenhague.—Al teniente coronel Smith, jefe del departamento de fortificaciones de Suecia, se le ha encontrado en su domicilio muerto a tiros. Ha sido detenido un oficial por sospechas de que sea el autor.

Desde Barcelona
Regreso del general Marina
Barcelona 11 (3 m.)
Regresó ayer en el expreso de Madrid el Capitán general de Cataluña señor Marina, siendo recibido por el Gobernador militar, el Secretario del Gobierno civil, varios generales con mando en plaza y numerosos jefes y oficiales.

Ha manifestado a los periodistas que se halla satisfecho del cargo que ocupa, como lo estará siempre donde sean necesarios sus servicios. Después de repetir su cariño al ejército dijo que la guarnición de Barcelona en disciplina e instrucción no tiene nada que envidiar a la mejor de España y está dispuesta a sacrificarse en cumplimiento de sus sagrados deberes.

Fallecimiento
Ha fallecido el catedrático de Agricultura de este Instituto y Secretario del mismo don Aurelio López Vidaur.

Varias noticias
El día 29 del actual se celebrará en Mataró la «Fiesta de la bandera» organizada por los radicales. La presidirá el señor Lerroux y concurrirán todas las banderas de las entidades radicales.

El domingo próximo se celebrará en el Tibidabo la «Fiesta de las palomas» organizada por la R. S. Colombiódica. Coincidiendo con ella se verificará un raid aéreo al que se han inscrito tres aviadores, una carrera pedestre y otras manifestaciones deportivas.

En la calle de la Luna fué ayer hallado tendido en el suelo José Oliment de 25 años, quien presentaba una herida de bala en el vientro. Falleció antes de llegar al dispensario y sin poder declarar. Era Presidente de la Sociedad de Famistas.

Comunican de Manresa que un incendio redujo a cenizas la importante fábrica de serras maderas que el conde don Ignacio Marsal poseía en el paseo de Pedro III.

La fiesta de San Cristóbal
La fiesta religiosa en honor a San Cristóbal y bendición de automóviles, que instauró la real capilla de San Cristóbal de Regomir, se celebró ayer además en la iglesia de las Carmelitas y en la de Nuestra Señora de Pompeya.

Los tres templos se vieron concurridos, siendo muy nutrido el desfile de automóviles.

Contra el pedrisco
Se ha reunido la Comisión organizadora del Sindicato Agrícola Nacional de Seguros mutuos contra el pedrisco, acordando celebrar varios actos de propaganda en diversos pueblos.

El Gobernador indispuesto
Por hallarse indispuesto no recibió ayer a los periodistas el Gobernador civil señor Matos.

No obstante recibió el señor Lerroux y al Alcaide.

Intento de suicidio
En la calle de Casanova, entre las de Córcega e Industria, se disparó un tiro en el pecho con propósito de suicidarse, el joven de 28 años, Mariano Fortza. En el Hospital Clínico, donde fué asistido, se le apreció una herida grave.

Notas del puerto

FLETES

De día en día va creciendo en el puerto la ya activa demanda de fletes, tanto para el cobrote de salidas, como para la exportación al extranjero.

Puede decirse que nuestro puerto ha quedado ya sin buques, pues los pocos de esta matrícula, como igualmente los de las matrículas de Alondra, Andraig y Soller, todos han marchado al continente con contratos ventajosísimos, hasta fines del corriente año. Por esta misma razón se imprime tanta actividad en las nuevas construcciones que existen en grada en el Moll, con objeto de que aquellos barcos puedan entrar inmediatamente en servicio comercial.

Los buques que han salido destinados al comercio de exportación, cobran fletes que oscilan entre 60 y 70 pesetas la tonelada y el 3 por 100 de espesa; de manera que veleros de 150 toneladas que antes con su cargamento producían a sus armadores fletes de 1.500 a 2.000 pesetas, actualmte producen de 1.500 a 2.000 duros, y espérase que de cada día valdrá mucho más, máxime si se prolongan las desgraciadas circunstancias actuales.

Para poder hacerse cargo de la gran demanda de tonelaje que existe, basta decir que incluso esta crecida serie de faluchos que vulgarmente llamamos «barcos del bon» y que todos los años en estas épocas, su tráfico era el del negocio de frutas entre Valencia y Palma, en esta ocasión la casi generalidad han sido también fletados, unos para conducir vinos de Valencia y Barcelona a Suiza por los puertos franceses de Port-Vendres, Agde y Cette, cobrando fletes a razón de 50 a 60 pesetas por booy y los otros para transportes de carbón y otros a Valencia con fletes de 13 pesetas tonelada y el 3 por 100 de espesa, y hoy ya, no se encuentra uno con un candil parafletado.

Hay embarcación de esta clase de las que transportan vino que produce flete por valor de 500 duros cada viaje. De modo que los del bon han encontrado un rico flón.

Consecuencia de este estado de cosas para nosotros los mallorquines, será la disminución, mejor dicho, la desaparición del ingreso de tantos centenares de toneladas de patatas, cebollas y melones valencianos, pues estos barcos en unión de los de Valencia, eran los que durante todo el verano nos surtían de tan preciados frutos, a precios muy económicos.

Esta referencia apoya la impresión que apuntamos hace unos días referente al grande encarecimiento de nuestra postal si no la conservamos, pues véase la crecidísima cantidad que por este conducto recibimos anualmente y que este año, no recibiremos regularmente si no cambian las cosas, a pesar del exceso de producción que tiene Valencia.

El cobrote de entrada, e importación de nuestro puerto, es reducidísimo casi nulo, en manera alguna guarda relación con el movimiento de salida, limitándose los arribos a los artículos de primera necesidad de consumo.

La revolución en China
Shanghai.—El movimiento republicano adquiere cada vez mayor consistencia y arraigo en la opinión.

Las fuerzas partidarias del régimen republicano han avanzado diez millas con dirección a Pekín.

La dinastía recientemente restaurada amenaza ser batida por los elementos democráticos.

En Shanghai la multitud recorre entusiasmada la población, solamando al ex presidente de la República, Li Xuan-Chung.

Este ha nombrado primer ministro a Sung-Sohi-Yui, quien tomará posesión de la presidencia del Consejo en Nankin, constituyendo un Gobierno provisional.

La Política

Declaraciones de D. Melquíades Álvarez.
Larios de Medrano publica en «El Liberal» una intervenció que ha celebrado con don Melquíades Álvarez.

El adalid reformista ha hablado del destronamiento de los czares de Rusia, diciendo que oyeron ante el empuje de los soldados y del pueblo, que son una misma cosa.

No puede ejercerse el poder personal—añadió—que entraña el divorcio entre los tiranos y los que luchan por vivir en un ambiente liberal.

También hay mucho que estudiar en los países escandinavos. La monarquía sueca se tambalea, porque los reyes que no están atentos a los latidos de la opinión y se divorcian de sus súbditos en la orientación política, cometen un acto que se asemeja en gran manera al suicidio.

Existe en Suecia una agrupación política que no funda el triunfo de sus ideales en determinado régimen.

El conflicto Europeo

Los socialistas belgas y la Conferencia de Estocolmo

Estocolmo.—El Comité holandoesandinavo de la Conferencia, recibió el día 30 de junio a la delegación belga, compuesta por Vandervelde, presidente de la Oficina socialista internacional, y por Bronckere, delegado suplente, quienes entregaron al Comité una extensa Memoria, en que se contesta al cuestionario. La delegación empieza por rebozar toda similitud entre los belgas que se defienden y los que sostienen el imperialismo, cuya destrucción es ya una necesidad; la delegación se adhiere luego a la fórmula de Retegrad: «paz sin anexiones basada en el derecho de los pueblos a disponer de sus propios destinos», aunque definiendo sus términos del modo siguiente: nada de anexiones por la fuerza, como es el caso de Alsacia-Lorena; nada contribuciones en el sentido de multa, como se hizo en 1871, pero hay que reparar los daños causados; y en cuanto al derecho de los pueblos a disponer de sus propios destinos, significa que ninguno de ellos ha de tener amos ni en el interior ni en el exterior. La misma delegación entiende que la Internacional puede reconstituirse sin el concurso de los socialistas imperialistas alemanes.

Los pacifistas

Berna.—Los periódicos alemanes comentan el discurso pronunciado en el Reichstag por el diputado católico Erberg, favorable a que Alemania ofreciera a sus enemigos una paz sin anexiones.

La Gaceta de Brancfort, dice que continúan las negociaciones de los «leaders» de los partidos socialistas, progresistas, populares, nacionalistas, liberales y católicos, para poner de acuerdo con respecto al alcance y redacción de una fórmula en favor de la paz.

En general las corrientes en Alemania parecen propicias a concertar una paz oportuna, antes de que la acción armada de los aliados pueda imponerla en condiciones poco favorables para los Imperios Centrales.

Reconstrucción del ejército griego

París.—Han sido facilitados informes sobre los efectivos y la situación del ejército griego en Salónica.

Este ejército cuenta hoy con 80.000 hombres y dispondrá de 200.000 después de la fusión de las dos Grecia. Los refugiados de Turquía, de Asia y de Francia, han facilitado 30.000 hombres y la isla de Creta 30.000, puesto que todos los hombres de esta isla, aptos para el servicio de las armas han contestado a la voz de su gran compatriota.

Además de estos 80.000 hombres, cincuenta mil obreros ejecutan voluntariamente por cuenta de los aliados trabajos militares, construcción de puentes y otros trabajos técnicos, bajo la dirección de los ingenieros franceses. Tres divisiones están ya en el frente y las otras esperan en Salónica y en las islas para contestar al primer llamamiento del general Regnault.

La división del archiepiscopo, mandada por el general Conon, se encuentra en el sector de Monastir y coopera con los serbios. Un sector especial en Macedonia oriental ha sido reservado para la división de Creta, mandada por el general Zimbrakakis. La división del general Cristó Doolon está emplazada en el centro a un kilómetro de los trincheras búlgaras.

Doctor Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del instituto médico clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

CALLE CONQUISTADOR—18
Al frente del Círculo Mallorquín
CONSULTAS de 8—1, y de 4—2

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO
Especificos y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Colón 22, Peregil 22.

Pídanse en todas las farmacias y Droguerías de Mallorca.

CUARTO ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebrarán mañana jueves, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, serán en sufragio del alma de
Don Bartolomé Aguiló y Martí
que falleció el 12 de Julio de 1913
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
E. P. D.
La familia del finado ruega a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de dichas misas.

Antonio Oliver y Frontera
MEDICO
Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en enfermedades del
ESTÓMAGO
CALLE DE PONT Y VICH N.º 14 (esquina Pureza) CONSULTA de 11 a 1

ANTONIO MAURA
35 AÑOS DE VIDA PÚBLICA
Un tomo 4.º de más de 300 páginas, pesetas 3'50
DE VENTA EN LA LIBRERIA DE J. TOUS, P. DE CORT 14 y 16

COLABORACION
Las grandes capitales y sus bellezas
I
(Continuación)

Londres posee otros museos importantes como el de Historia Natural, el de Pinturas, etc., que sería largo describir. Pasando a otros monumentos, citaré la célebre abadía de Westminster, grandiosa obra arquitectónica de estilo gótico, fundada por Eduardo el Confesor, antes monasterio de Benedictinos; más tarde sirvió de última morada a los reyes ingleses y en donde se ven magníficos sepulcros y estatuas de hombres célebres.

Imponente es también ver The House of Parliament, llamado Palacio de Westminster, con una longitud de 275 metros, que se extiende al lado del Támesis y es también de estilo gótico; contiene la Clock Tower, soberbia torre cuadrada de 104 metros de alto por 13 de ancho, con un colosal reloj de obra de ochocientos de alto, uno de los más grandes del orbe. Entre sus muchas y suntuosas habitaciones, mencionaremos la de The Throne, house of Lords (Casa de los Señores) con su magnífico Trono y en frente del cual, el famoso asiento otomano Woodcock, reservado para el Canciller. Su Central Hall, con sus célebres mosaicos venecianos; «St. Stephen's Crypt» en donde se dan servicios religiosos, etc., etc.

Acabando con la descripción de este gran centro marítimo, no omitiremos las grandiosas obras metalúrgicas que se ven por todas partes, con sus cuarteles e imponentes puentes de hierro, los cuales contienen largas líneas de ferrocarril, pasando por entre las casas y jardines, a una altura que varía desde los cinco o más. Y el rapidísimo «underground» que pasa a grandes profundidades con sus estaciones en plazas y calles principales y en donde se baja y sube con grandes ascensores que pueden llevar unas cien personas a la vez; también se le llama simplemente «Tubo» y transporta al día, según cálculos hechos, la infinidad de cuatrocientos millones de pasajeros. Su extenso e histórico «Hyde Park» hermosos jardines, posee el sitio de la atisfacción londinense; está situado en el centro de Londres y su extensión, incluyendo su contiguo Kensington Gardens, pasa de 300 hectáreas, etc.

Y Roma, con sus cuantiosos monumentos, que no tiene rival; ¿Quién no conoce la historia de esa gran cabeza cristiana? Sería larguísima la descripción de las admirables obras de arte de todo género. Asimismo narraremos el famoso e imponentísimo Coliseo (o algo en ruinas) pudiendo contarse más de ochenta mil espectadores que Veespasiano hizo construir para luchas de los gladiadores y otros juegos sangrientos; en él martirizaron solemnemente a una multitud de cristianos con las fieras allí soltadas. El baño con sus innumerables pinturas de los más reputados artistas. Más describir en primer lugar, la famosa «Capilla Sixtina» en donde se ven en Cónclave, los Cardenales; nosamente decorada, en la que se fingió del inhumil Miguel Ángel. No son menos importantes los ruidos del Bramante, del Perugino, como las pinturas de Bernini y otros

célebres pintores. Su gran biblioteca y buenos museos ocupan uno de los primeros lugares del universo. Son también dignos de visitar las famosas Catacumbas con sus inmensas galerías, las llamadas de San Sebastián son las que más llaman la atención del turista por sus interesantes pinturas y mosaicos primitivos del cristianismo y que sirvieron de refugio a los fieles católicos durante sus persecuciones, etc.

Tampoco han sido menos constantes los franceses en acumular millares de objetos de arte, procedentes de todas partes, particularmente restos asirios, fenicios, judaicos, cartagineses, romanos, etc. Riquísimos fragmentos de los famosos palacios de Nínive, Nimroud, Hhorabad, etc. Esfiges y geroglíficos. Importantisimas colecciones de cerámicas etruscas, corintia, itálica, etc. La famosa Venus de Milo del siglo IV antes de Jesucristo, descubierta en 1820, en la isla de Milo. Esculturas y estatuas antiguas y del renacimiento en cantidades asombrosas. Una hermosa colección numismática y otros mil objetos de gran valor. Todo encontrarse encerrado entre las sólidas paredes y bien pintadas bóvedas del famoso Louvre en París, inmenso palacio que se levanta majestuoso adyacente al Sena con una fachada (la principal) de 167 metros de ancho por 27 de alto y con sus partes laterales de más de 350 metros de longitud. ¡Imponer el verlo! Colosales arcos del Arco del Carroussel y poderis contemplar mejor la fastuosidad de esta antigua y regia morada. Merece este museo, más que otro, una descripción particular por las muchas obras maestras que encierra, de los más célebres artistas del mundo, además de la grandeza que por el solo tienen las grandiosas y bien decoradas habitaciones con los mismos muebles y utensilios que usaban entonces los reyes, sus moradores.

Después de abandonada la grandiosa y bien decorada Galería de Apolón y atravesar ligeramente el Gran Salón Cuadrado, me dirigí algo pasmado hacia una aglomeración de turistas alemanes que embelesados contemplaban la famosa «Concepción de Marullo» en la Gran Galería de Pinturas, larga de 275 metros por 10 de ancho, repleta sus paredes de cuadros de gran valor. Iba yo ansioso de ver las pinturas de mis compatriotas en tierra extranjera, y no me aparté de allí hasta haber recorrido una por una las obras maestras del mismo autor, antes citadas, de Velázquez, Goya, Ribera, Grécoco, Herrera, Zurbarán, etc. Luego si bien muchos otros cuadros de Rafael, Miguel Ángel, Tintoretto, Leonardo de Vinci, Titián, David, Van Dyck, Watteau, etc., etc.

Además de cuantiosas joyas y otras reliquias de inmenso valor, se admiraba allí, y al lado de la corona de Napoleón, el célebre brillante llamado el «Regente» considerado como el más bello del mundo por su brillo y aguas; está valuado en más de cinco millones. No olvidaremos tampoco los célebres tapices Gobelins y las riquísimas porcelanas de Sevres.

Antonio Sbert.
(Continuación)
Lubí junio de 1917.

Específicos
Podeis adquirirlos a precios sumamente económicos en la Droguería y Sucursales de
VIUDA DE JOSE JUAN

LIRICO Mañana

3.º y último episodio de la serie

La Banda de las Cifras

INFORMACION

Desgracia.-Herido gravísimo

A las primeras horas de esta tarde en la Central Eléctrica que se construye en el Molinar de Levante ha ocurrido muy sensible desgracia.

El joven Bartolomé Mulet Martorell, de 19 años de edad, estaba trabajando a una altura de nueve metros. Por un falso movimiento ha tenido la desgracia de caerse dando de cabeza al suelo.

En gravísimo estado ha sido conducido en la Casa de Socorro donde el médico Sr. Pizá le ha practicado la primera cura.

Los obreros de dicha Central están asegurados contra accidentes en la «Cie. D'Assurances Générales». Por tal motivo se ha personado en dicho dispensario el médico de la Compañía D. Antonio Remis para encargarse del cuidado herido. Este ha sido trasladado al Hospital en estado agónico.

Se le ha apreciado la fractura de la bóveda del cráneo con salida de la masa encefálica; además, una contusión cerebral.

En el Hospital fué asistido por el Director Sr. Escalas, y el doctor auxiliar Sr. Escalas.

Una obra interesante

Acaba de publicarse una interesante obra que indudablemente será leída con cariño por cuantos sienten veneración por nuestro ilustre paisano el gran tribuno D. Antonio Maura.

Titulada dicha obra Antonio Maura, 35 años de vida política.

Titulos de los capítulos en que están divididas las tres partes de que consta dicha obra:

I.—I: El Parlamento español y los abusos de la inmunidad.—II: La democracia, el derecho y el orden.—La Marina antes y después del desastre.—IV: Clericalismo y Anticlericalismo.—V: El Ejército; su organización; sus fines.—VI: El partido conservador y su jefatura.

II.—I: Los partidos políticos.—II: La opinión y la Prensa.—III: La Corona y los ministros.—IV: La burocracia.—V: La marina mercante.—VI: La economía nacional.—VII: La revolución desde arriba.—VIII: Sinceridad electoral.—IX: La administración local y el caciquismo.

III.—I: El Osmo se gobiernan.—II: El Problema catalán.—III: La verdad sobre Marruecos.—IV: La guerra europea.—V: La significación del «Maura no».—VI: Desde que los idóneos mandan.

Véndese dicha obra en la Librería de J. Tous, al precio de ptas. 3'50.

Mercado de Sineu

Precios que han regido en el celebrado en el día de hoy:

Trigo a 2'50.
Cebada a 1'25.
Avena a 1'05.
Habas a 2'05.
Todo pesetas la cuartera.

Robo.—Alhajas recuperadas

En el día de ayer un individuo llamado Juan Gil Riera, domiciliado en la calle de Vallori, n.º 37, 4.º piso, denunció en la Inspección de Vigilancia que de su casa le habían robado una cadena de oro de 4 palmos con una medalla del mismo metal, otra cadena de oro de dos palmos con una medalla de 25 pesetas, un imperdible, un par de pendientes, dos sortijos, un bolsillo de plata, un reloj y 7 pesetas en metálico.

La policía practicó diligencias recuperado parte de las alhajas que habían sido vendidas en diferentes establecimientos de Palma.

De instrucción pública

La Gaceta publica la relación de cien escuelas con carácter provisional, dotadas con 1.000 pesetas como sueldo del funcionario, 250 como gratificación de adultos, 168'66 de material diurno y 62'50 de material nocturno.

Un muchacho herido

Ayer se presentó en la Inspección de Vigilancia una mujer llamada María Roger Perelló, viuda, denunciando que un hijo suyo de 15 años de edad que estaba ocupado en un falucho de pesca, fué agredido por otro tripulante, causándole un herido de pronóstico reservado en la rodilla.

El herido fué asistido en la casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

A San Cristóbal

Ayer tarde tuvo lugar la bendición de autos, motos y bicis, frente a la iglesia de Santa Fe donde se venera a San Cristóbal.

Desde la P. de San Francisco se dirigieron hacia la Santa Fe todos los vehiculos que debían tomar parte en la fiesta.

El Ilmo. Sr. Obispo efectuó la bendición ayudado de los canónigos don Antonio Deyá y don Gabriel Llompart, maestro de ceremonias don Luis Palmer, y Rvdo. don Jaime Verger y don Sebastián Matas.

El Obispo pronunció adecuado discurso.

Después se efectuó el desfile siendo presenciado por numeroso público.

En el barrio de la Calatrava se celebró lucida fiesta callejera dedicada a San Cristóbal.

Hubo música en diferentes tabladitos levantados al efecto.

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Anoche falleció en esta ciudad, la distinguida señora doña Catalina Sureda y Ferrá, la cual baja al sepulcro después de breve enfermedad sufrida con cristiana resignación.

Era persona que gozaba de generales simpatías, las cuales se han puesto de relieve, en el rosario, funeral, y conducción del cadáver que ha tenido lugar esta mañana. Por la casa mortuoria desfilaron numerosísimas personas.

Reciba la familia de la finada y en especial su hijo don Manuel Sales y su hijo político don Francisco Maua, la expresión sentida de nuestro pésame.

DE VIAJE

Ha regresado de Barcelona después de haberse examinado de tres cursos de piano y dos de teoría y solfeo la señorita María Bonnia, hija del fallecido compositor don Francisco Maua.

La aventajada estudiante ha obtenido nota de sobresaliente y un notable.

En el vapor de esta mañana, han llegado el Teniente Coronel D. Baldomero de la Portilla, el Interventor de Hacienda D. Ramón Montis, la señora Vda. de Toribio, el propietario ibicenco D. José Terrés, el representante D. Bernardo Pomar, la señora D.ª Joaquina Rodiña de Trujols, D. Julio Santans, D.ª María Estela, el propietario D. Santiago Vazrell, D. Mariano Gual D. Sebastián de Mesa D. Francisco Marquez y D. Federico Ribas.

Para esta noche tienen decidido viaje para embarcar en el rápido «Mallorca», el propietario mallorquín D. Jaime Joy, D. Cayetano de Mesa, D. Marcelino Font, D. Antonio Figueras, don Luis Pomar y las señoritas D.ª María y Antonia Canals.

Ayer salieron para Valencia, el procurador don Jaime Vinals y los comerciantes don Juan y don Miguel Roselló, contratistas en Valencia de una importante obra y explotación de pines maderables.

Para Ibiza salieron anoche don Pedro Caldentey y don Manuel Quintana.

Saló también ayer tarde para Valencia el Reverendo Padre Casas.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Juan Gualberto, abad y fundador y Fortunato y Félix, mártires.

Cuarenta Horas.—Continuarán en San Juan dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por varios difuntos.

A las seis, exposición y misas rezadas. A las siete novena del Carmen.

Al anochecer rosario, sermón por el P. Jaime Roselló, de los SS. CC., ejercicio al Sagrado Corazón y reserva.

Otras funciones.—En Montesión, a las ocho, se dirá una misa rezada en el Altar de la Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar con órgano y cánticos y se hará el ejercicio propio del día.

Acabada la misa se cantará el himno nacional a la Virgen del Pilar y luego habrá imposición de medallas a los nuevos Congregantes.

En San Felipe Neri, en la noche del 12 al 13 Adoración nocturna por el turno «Cor Jesús».

MILITARES

ORDEN GENERAL

El Excmo. señor Capitán general del distrito se ha servido disponer lo siguiente:

Artículo primero. Desde el día 15 del actual se suspenden toda clase de instrucciones prácticas de las tropas en el campo.

Art. segundo. Los gobernadores militares ordenarán de acuerdo con los jefes de Sanidad y veterinarios, baños para la tropa y ganado, para lo cual los citados jefes propondrán los días y horas más adecuados para ello.

INSTRUCCION

Esta madrugada en las inmediaciones de San Rapitá han efectuado ejercicios en orden abier-to las fuerzas del Regimiento de Palma.

INCORPORADO

Ha ingresado al Regimiento de Palma el segundo teniente don Jaime Subias Fala.

NOTICIAS DEL MAR

LLEGADAS

De Barcelona el vapor «Mallorca».
De Ciudadela el vapor «Ciudadela».
De la mar jabeque «Marieta».
De Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

SALIDAS

Para Ibiza el vapor «Lefano», (anoche).
Para Mahón el vapor «Mahón», (anoche).
Para Barcelona el vapor «Mallorca», debe salir esta noche.
Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

NOTICIAS VARIAS

Ha empezado la descarga de sal, el jabeque «Marieta», llegado ayer.
Esta madrugada se ha hecho a la mar la balandra «María».
Tomó ayer en el puerto un pico de cajas de pólvora.

Entraron ayer tarde dos barcos costeras de las que se dedican al transporte de yeso. Proceden de la Porras.

A la hora de costumbre ha llegado esta mañana felizmente al puerto de Valencia el vapor «Baleaz».

También ha llegado a Mahón el vapor «Mahón».

Son esperados en el puerto un pallebot y dos jabeques.

Ayer terminaron sus cargamentos de car-

bonilla dos faluchos de los llamados a l' «bou», comprendiendo viaje esta mañana para Valencia.

—Hay hoy que sumar otro accidente a los acaecidos de caídas al mar de chiquillos que acuden a pescar por las inmediaciones del «Mollet».

Uno, de unos ocho años, estaba esta mañana pescando cangrejos y tenía medio cuerpo fuera del muelle.

Una racha de viento le ha quitado el sombrero que ha ido a parar al agua.

Al incorporarse más para cogerlo, ha perdido el equilibrio, precipitándose al agua.

Como que son aquellos sitios de poco fondo, con el auxilio que le han prestado dos marineros ha podido ser fácilmente extraído sin consecuencias.

—El sobordo del vapor correo «Mallorca», ha sido hoy de unas docenas toneladas de carga entre harinas y sus despojos, granos, vinos, pieles sin curtir, productos químicos, ferreteria, fardos de lana, tejidos, ácido sulfúrico y mucha ferderia.

—El vapor que salió para Valencia embarcó ayer algunas partidas de pulpa de albarcoques.

GACETILLAS

—Carro que se avería. Uno de los carros de las empresas que se dedican al acarreo en este puerto, perdió ayer tarde frente al sitio conocido por «Can Fomat», una de las ruedas.

Resultó el conductor con algunas lesiones y algo averiada la carga de salvado que llevaba.

—Albarcoques. En el correo de Valencia son esperados el próximo viernes gran cantidad de cestos con albarcoques.

—Una ancla. Una sección de trabajadores de las Obras del puerto, se ocupaba ayer tarde en desenterrar una gruesa ancla que estaba enterrada en la acera de la derecha del Club, y que sirvió en su día para varar las embarcaciones que eran sacadas del mar en el varadero que allí existía.

—Ganado lanar. El vapor «Lulio» llegado ayer de Ibiza fué portador de una regular partida de ceras laneras destinadas al abasto de esta capital.

—Hoja de lata. El conocido fabricante de conservas, don Vicente Roselló, ha adquirido una importante partida de hoja de lata, de la que descarga el «Fangtum».

—El tiempo. Ha resultado el día algo mejor que ayer, a pesar de que la pasada noche ha sido muy variable.

Ha continuado racheando el viento del levante, produciéndose algunos chubascos a las dos de la madrugada. La tendencia persiste variable todavía.

—Hurto. En San Servera la honorable detuvo a un sujeto por hurto de un par de alpargatas.

En Pollensa fué detenido por la guardia civil un sujeto que hurto cuatro sobrasadas.

En La Puebla lo han sido varios muchachos que hurtaron varios huevos y conejos.

—Bendición. En la iglesia parroquial del Pont d'Inca se ha celebrado la bendición de una imagen de la Virgen del Rosario costeadas por el médico D. Gaspar Jaume y su señora esposa D.ª Juana M.ª Oñinas.

Fuó bendecida por el canónigo don Antonio Sanchó siendo padrinos los señores Andrés Mantaner y Juana Ana Jaume.

—Fiesta Nacional. Con ocasión de la Fiesta Nacional, Francesa el Señor Obispo de Francia en las Baleares tendrá sumo gusto en recibir a los miembros de la Colonia Francesa el día 14 de julio corriente a las 5 de la tarde en el Hotel Victoria.

—Niño atropellado. Esta mañana en las inmediaciones de la plaza de San Antonio, un carro ha atropellado a un pobre niño, hijo de uno de los huelguistas fundidores.

Ha sido conducido el muchacho a la casa de Socorro en donde ha sido curado de primera intención. Las heridas por fortuna no revisten gravedad.

—La señorita Rosa está pálida, desmirrada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se cansa a la menor fatiga.

La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe Hipofosfatos Salud.

Quince días después, la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarabe Salud, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas.

Único aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

Por no poderlo atender

Se desea vender o traspasar el PLAN-CHADO HIGIENE, industria de mucho porvenir.

Razón, Calle de San Magín, 211, (Mar y Tierra) Santa Catalina.

MOTOR

Se desea comprar uno a bencina de 3 a 4 caballos de fuerza.

Ofertas Palacio—71.

FINISIMOS CHOCOLATES LLOFRIU ELABORACION ESPECIAL Puros de cacao y azúcar

A Ptas. 1,25, 1,50 los 400 grs. Despacho exclusivo: S. Nicolás, 46

Máquinas para coser y bordar

Mirra IMPERY bobinas central de nueva invención.

Antigua Casa Banqué, Calle Colón

Más telegramas

Reglamento para Secretarios

Madrid 10 (11 n.)

El Consejo de Estado ha aprobado el Reglamento para el cuerpo de Secretarios.

En breve lo sancionará el señor Sánchez Guerra.

Encarcelamiento del Sr. Caballé

Madrid 10 (11 n.)

El Juez que entiende en la causa contra el Sr. Caballé después de tomarle nueva declaración ordenó su encarcelamiento.

Fuó trasladado a la Cárcel Modelo.

Las fábricas Krupp bombardeadas

Amsterdam.—Una escuadrilla francesa bombardeó hace días Essen, causando graves daños a las fábricas de Krupp.

Pidiendo la expulsión de Hervé

París.—Los socialistas del departamento del Sonne han acordado pedir en el Congreso de Federaciones que se celebre en Auverna, la expulsión de Gustavo Hervé, del partido socialista, por sus campañas contra la paz mundial.

La declaración de guerra yanqui

Londres.—En la Cámara de los Comunes varios diputados preguntaron si los Estados Unidos habían declarado la guerra a Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía.

El ministro de Estado contestó que sí lo habían declarado a Alemania.

La importación aumenta

París.—El exceso de la importación sobre la exportación sigue aumentando, por lo cual el ministro de Hacienda ha firmado un decreto que será aplicado con todo rigor.

Toda importación deberá subordinarse a autorización especial y los consignatarios de mercancías que no estén autorizados deberán reexpedirlas por su cuenta y riesgo al país de origen.

Obispo fallecido

Valladolid.—En la residencia de los padres jesuitas ha fallecido el padre Arsenio Campos, Obispo de Nueva Cáceres (Filipinas).

El fracaso de una ofensiva

Madrid 11 (11 m.)

París.—Gustavo Hervé dice en «La Victoire» que el fracaso de la ofensiva francesa en abril se debió a un error inicial al atacar al enemigo por el punto más formidable de sus defensas.

Además en aquel momento el tiempo era malísimo, agravado en abril de este año por el dominio del sire.

Actitud de los mauristas

Hoy se reúne el comité directivo del partido maurista para estudiar la conveniencia de que los representantes en Cortes afectos al señor Maura, realicen el viaje a Barcelona.

Entrevista importante

Anoche conferenciaron largamente los señores Dato y marqués de Alhucemas, siendo la entrevista cordialísima.

Reformas en Guerra

El Liberal dice que el Ministro de la Guerra estudia un proyecto muy importante, en el cual parece que se primen los grados de suboficial y brigada, «briéndose las escalas al oficialato para los sargentos, estableciéndose plantillas fijas para asegurar el ascenso de las clases de tropa.

Declaraciones del señor Bergamín

Madrid 11 (11 m.)

El Debate ha interrogado al señor Bergamín sobre los asuntos de actualidad, declarándose de acuerdo con el Gobierno, calificando la Asamblea parlamentaria que se trataba de celebrar en Barcelona, de facciosa. Cree sin embargo que el señor Dato pudo dejar alguna salida libre a los catalanes autorizando la reunión como simple asamblea a fin de que en ella pudiera elevarse un Mensaje al Gobierno.

El asunto, según el señor Bergamín plantea nuevamente el problema catalanista, siendo los conservadores los más indicados para resolverlo francamente, apoyándose en los obreros catalanes a quienes el partido conservador dió todas las leyes sociales que aspiraban aquellos.

El partido conservador tiene el deber de buscar apoyo en las derechas, pues sus dos puntos fundamentales son la defensa de la Monarquía y poner freno a toda innovación peligrosa. Cree imposible por ahora la formación de un gabinete de concentración conservadora.

Estima que el señor Maura podía ser una solución en los momentos actuales, pero se empeña en vivir a espaldas de la realidad, aunque si las las circunstancias exigieran la formación de un gabinete Maura, el partido conservador le prestaría apoyo.

Asesó el señor Bergamín que la disolución del Parlamento está muy próxima, aunque ahora al presente sea muy lamentable.

Terminó asegurando que no ha pensado el señor Dato en la ratificación del convenio celebrado por el señor marqués de Cortina con Inglaterra.

Se atenderá a la conocida neutralidad.

La revolución China

Los monárquicos derrotados

Sanghai.—Tuang-ti Tui atacó en la noche del viernes a los monárquicos que estaban cerca de La Ig Pang, derrotados.

Las tropas republicanas se hallan a 10 millas en dirección a Pekin, persiguiendo al enemigo.

FABRA

Asuntos de Baleares

Tribunal de oposiciones

Barcelona 11 (4 m.)

Para juzgar los ejercicios de oposición a la plaza de profesor de Taquigrafía y Monografía de la Escuela de Comercio de Palma ha sido nombrado el siguiente tribunal:

Presidente, don Virgilio Anguita; vocales, don José Alamsny, don Rafael Aroca Palacios, don León Banz y don Eías Cristóbal Barrojo; suplentes, don Ricardo León, don Virgilio Garrote, don Juan Urrutia y don Juan Soto.—Olivar.

Lotería Nacional

PREMIOS MAYORES

Madrid 11

Primer premio de 120.000 ptas.

Ha correspondido al número 8.147

despachado en Madrid.

Segundo premio de 65.000 ptas.

Ha correspondido al número 28.839

despachado en Carosgente

Tercer premio de 25.000 ptas.

Ha correspondido al número 31

despachado en Madrid.

Premios de 1.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 8.146 y 8.148.

Premios de 1.000 ptas.

Por aproximación al segundo premio, los números 28.838 y 28.840.

Premios de 600 ptas.

Por aproximación al tercer premio, los números 30 y 32.

Premios con 2.000 pesetas

8.602, 1.742, 5.675, 24.812, 12.901, 27.366, 17.963, 19.271, 22.145 y 819.

Premios con 400 pesetas

DECENAS Y CIENTENAS

083 096 115 139 204 213

252 272 299 391 404 412

422 495 506 514 644 657

676 715 739 746 773 790

800 816 823 835 859 866

880 889 905 926 965 973

MIL

022 055 155 166 223 224

250 261 279 283 284 285

286 299 304 317 321 385

434 443 461 467 593 619

632 720 725 728 734 766

771 778 781 782 784 787

854 882 898 952 985 993

DOS MIL

006 055 088 102 119 163

171 190 210 262 312 385